Jueves 15 de Junio de 2006

El Financiero

http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=151942

Tipo de cambio, sensible a la política

(Jeanette Leyva Reus)

La volatilidad en los mercados accionario y cambiario se extenderá en las próximas semanas ante la incertidumbre de si continuarán al alza las tasas de interés en Estados Unidos, frente a las presiones sobre la inflación en ese país. Marco Antonio Cerón Grados, presidente del IMEF, dijo que esta volatilidad en los mercados ha sido generada por la presión inflacionaria en EU, que implica un aumento en sus réditos, quizá mayor a lo previsto. Al mismo tiempo, el déficit en la cuenta corriente de EU, de 6.0 por ciento del PIB, es un factor más de inestabilidad.

http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=152033

Ajuste en mercados no entraña riesgos para México

Alicia Salgado / enviada

TORONTO, Canadá, 14 de junio.- El ajuste que han experimentado los mercados emergentes y globales no ha finalizado y podría extenderse por más tiempo. Pero no se anticipa que la volatilidad y el reacomodo de la liquidez internacional se conviertan en un problema de mayores proporciones para México o alguna de las economías de América Latina. Richard Waught, presidente y director general del Grupo Scotiabank (SBG), indicó que el ajuste "podrá afectar a algunas empresas o sectores", pero nada que genere una crisis financiera o modifique la perspectiva de crecimiento global.

http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=152048

Expectativas de inflación en EU, "inaceptables"

(Dow Jones)

NUEVA YORK, EU, 14 de junio.- Las expectativas de inflación han ascendido a niveles "inaceptables" y algunos índices de presiones sobre los precios también están demasiado altos, afirmó el presidente del Banco de la Reserva Federal de Dallas, Richard Fisher. Al referirse a la última encuesta de la Universidad de Michigan sobre la percepción del consumidor, que mostró un incremento en la expectativa de inflación a 3.2 por ciento, Fisher indicó que "en una década, un 3.2 por ciento anual reduciría el valor del dólar a 73 centavos. Para mí, esto es más que incómodo. Es inaceptable". Fisher también se refirió al indicador de inflación, conocido como el coeficiente de deflación sobre la media reducida de los gastos personales.

http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=152041

En México, 17 excelentes lugares para laborar

Alma López

A pesar de que las empresas en México han perfeccionado las condiciones y los recursos materiales para convertirse en mejores lugares para trabajar, sus tres principales debilidades son: consolidar la autonomía de gestión, reconocer la aportación de sus empleados a la organización y evitar los favoritismos a la hora de asignar los ascensos. "Aquí y en cualquier parte del mundo, esas tres dimensiones son las más difíciles de alcanzar porque dependen de la cultura de las organizaciones y de los valores de sus propios líderes", subrayó Jorge Ferrari, presidente de Great Place to Work, Institute México. Al presentar los resultados de la encuesta "Las mejores cien empresas de Latinoamérica 2006" - encabezada por Brasil con 41 ganadoras, Chile y Colombia con 20 cada país y Argentina y México con 17-, el directivo afirmó que en comparación con Estados Unidos y Europa, México cuenta con excelentes lugares para laborar, sin importar el tamaño ni el mercado de las firmas.

http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdSeccion=6

Mal planeado, el desarrollo económico y social de México

Guadalupe Cadena / F. Gazcón

La falta de una política de desarrollo regional y la pérdida de ventajas comparativas del país ha deteriorado el empleo y, por tanto, las condiciones de vida de la población, afirmó Ricardo Carrillo Arronte, director del grupo de análisis Aregional. Señaló que en los últimos 20 años se ha visto que de cada cien jóvenes que buscan trabajo, sólo 17 logran ubicarse en un puesto del mercado formal, mientras que el resto han tenido que conformarse con actividades informales, la migración internacional o, en el peor de los casos, la delincuencia.

http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=151946

Urge un pacto para la competitividad

(F. Gazcón / G. Cadena)

El deterioro constante de la competitividad de la economía mexicana en los últimos años se tradujo en una polarización entre los estados del país, y ocasionó que el presidente Vicente Fox apenas cumpliera con 10 por ciento del millón 350 mil empleos prometidos por año. Ricardo Carrillo Arronte, director de Aregional.com, añadió que por esta razón los candidatos a la primera magistratura del país deben firmar un gran pacto nacional para la competitividad sistémica. Tal acuerdo debe signarse con empresarios, centros de investigación y docencia, sindicatos, representantes de organizaciones civiles y la ciudadanía en general, apuntó. "Sólo bajo este contexto, las empresas mexicanas tendrán

http://biblioteca.iiec.unam.mx _PDF_POWERED _PDF_GENERATED 6 May, 2024, 07:05

posibilidades de competir exitosamente en el actual modelo de globalización e interdependencia mundial."

http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=152036

En duda, el "decreto único" para el sector manufacturero

Ivette Saldaña

Las secretarías de Hacienda y de Economía aún no llegan a un acuerdo para establecer un decreto único que regule a todas las empresas de la industria manufacturera de exportación. Ello, porque las maquiladoras y las firmas que cuentan con un programa de importación temporal para producir artículos de exportación (Pitex) tienen un régimen fiscal diferente cada una, pese a que hacen prácticamente lo mismo: importar insumos libres de aranceles para ensamblarlos y venderlos en el exterior convertidos en mercancía. El problema es que mientras Economía prefiere tener un mecanismo de regulación único, Hacienda aún no define si los esquemas de control fiscal que se incluirían en el decreto son suficientes para las maquiladoras y los Pitex.

http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=152038

Enriquecerán México, EU y Canadá el TLCAN

Ivette Saldaña

Los socios del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN), México, Canadá y Estados Unidos, estudian la manera de incorporar al acuerdo nuevas disciplinas o mejorar las existentes tomando en cuenta la experiencia que han adquirido después de haber firmado otros convenios con terceros países. La Subsecretaría de Negociaciones Comerciales Internacionales de la SE indicó que entre los aspectos que podrían mejorarse están la solución de controversias, reglas de origen, inversiones, prácticas desleales, salvaguardas, acceso a mercados, normas sanitarias, fitosanitarias y técnicas. No obstante, aclaró, ello requeriría del consenso de los sectores productivos de los tres países y hasta de sus respectivos Congresos.

http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=152039

La competitividad, vital para la región

(Ivette Saldaña)

Con el arranque del Consejo de Competitividad de Norteamérica, este día en Washington, DC, los gobiernos de México, Canadá y Estados Unidos deberán trabajar en una estrategia trilateral conjunta donde dejen de ser reactivos y sean más proactivos en la resolución de problemas que afectan a la región en su conjunto.Roberto Newell, director general del Instituto Mexicano para la Competitividad (Imco), aseguró que en este esfuerzo por desarrollar una agenda para mejorar la competitividad de los tres países, la iniciativa privada jugará un papel muy importante, porque identificará las prioridades a atender. En el caso de los empresarios mexicanos, el Imco será el secretariado del grupo de representantes de la IP, conformado por la Confederación de Cámaras Industriales (Concamin), los consejos Coordinador Empresarial (CCE), el Empresarial Mexicano de Comercio Exterior (Comce), el Mexicano de Hombres de Negocios (CMHN) y el Nacional Agropecuario (CNA).

http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=152040

Predomina el minifundio en el campo mexicano

Lourdes Edith Rudiño

La condición predominante de minifundio en el campo agrícola -estrechamente conectada con bajos niveles de productividad- debería llevar al Estado mexicano a replantear las políticas públicas y reorientar subsidios con una visión similar a la de Europa, donde parte de la población rural es reconocida y apoyada por ser "protectora de bosques y del medio ambiente", más que por ser competitiva o generadora de oferta alimentaria. Héctor Robles, especialista en el tema de la tenencia de la tierra y exdirector de Estudios de la Procuraduría Agraria, ofreció los datos oficiales: Del total de las unidades agrícolas de México, 51.2 por ciento es inferior a cinco hectáreas en la tierra ejidal y 62 por ciento en el caso de la de propiedad privada. Y 20 por ciento de estos minifundios corresponden a predios menores a las dos hectáreas.

http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?ldSeccion=14

De corto plazo, 42% de la deuda empresarial

El endeudamiento empresarial de corto plazo dificulta el flujo de inversión productiva, pues aquél representa 41.8 por ciento del total. En efecto, esta situación limita el margen de maniobra de las empresas para que se mantenga vigente la expansión productiva durante el segundo semestre. Baste mencionar que es precisamente dentro de los sectores de mayor impacto en el mercado interno en los que se presenta un amplio endeudamiento, que les restringe liquidez para inversiones en capital de trabajo. En la industria automotriz y autopartes, la deuda de corto plazo alcanzó 91.48 por ciento del total en el primer trimestre del año.

http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?ldNota=151948

Pasivos de corto plazo ejercen presión sobre las finanzas de las empresas; se situaron en 41.8% del total Elvia Gutiérrez

El apalancamiento de las empresas se constituye en un factor de presión para continuar impulsando inversiones

http://biblioteca.iiec.unam.mx _PDF_POWERED _PDF_GENERATED 6 May, 2024, 07:05

productivas, al advertirse que los pasivos de corto plazo representan 41.8 por ciento en promedio de sus deudas totales. Este entorno de endeudamiento limita el margen de maniobra de las empresas para que se mantenga vigente la expansión productiva durante el segundo semestre del año. Baste mencionar que es precisamente dentro de los sectores de mayor impacto en el mercado interno en los que se presenta un amplio endeudamiento, que les restringe liquidez para inversiones en capital de trabajo, al desviar recursos para cubrir sus pasivos de corto plazo.

http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=152018

Contrario a lo que esperaban los analistas, las reservas de petróleo disminuyeron 900 mil barriles en EU Efraín Hilario

Las cifras mixtas sobre el estado de las reservas comerciales de energéticos en los depósitos estadounidenses contribuyeron este miércoles en el pequeño rebote de las cotizaciones del crudo en el New York Mercantile Exchange (Nymex). El contrato del crudo West Texas Intermediate (WTI) para entrega en julio repuntó 58 centavos, o bien 0.85 por ciento, para culminar en 69.14 dólares por barril. Los precios del petróleo operaron con lateralidad durante gran parte de la jornada, como consecuencia de los datos mixtos que contenía el último informe semanal del Departamento de Energía (DOE, por sus siglas en inglés).

El Reforma

http://www.reforma.com/negocios/articulo/657872/

Baja 0.1% la producción industrial de EU

Washington DC, Estados Unidos (15 junio 2006).- Un reporte de la Reserva Federal mostró que la producción de las fábricas, minas y servicios públicos de Estados Unidos disminuyó inesperadamente un 0.1 por ciento en mayo, en parte debido a una baja en la producción de vehículos. Los economistas de Wall Street pronosticaban un aumento de 0.2 por ciento en la producción industrial en mayo, tras un alza de 0.8 por ciento en abril. El uso de la capacidad industrial descendió a 81.7 por ciento en mayo, desde 81.9 por ciento en abril. Los analistas esperaban un aumento a 82 por ciento. http://www.reforma.com/negocios/articulo/657831/

Registra BMV fuertes ganancias

Sandra Reyes

Ciudad de México (15 junio 2006).- La Bolsa Mexicana de Valores (BMV) abrió por segunda sesión consecutiva con ganancias muy fuertes, impulsada por la compra de acciones de alta liquidez y el alza que registran las bolsas de EU. Hoy el IPyC se ubica en niveles de 17 mil 250.26 unidades, un alza de 2.70 por ciento, es decir 447.68 puntos, respecto a la sesión previa. El volumen de operación es de 3 millones de acciones con un importe de 71.6 millones de pesos. Dentro de las emisoras que registran alzas resaltan CEMEX CPO Con 2.96 por ciento, ICA * con 2.70 por ciento, GFNORTE O con 2.63 por ciento, AMX L con 2.35 por ciento..

http://www.reforma.com/negocios/articulo/657738/

Desairan edificar vivienda ecológica

Karla Ramírez

Ciudad de México (15 junio 2006).- La edificación de vivienda sustentable (ecológica) ha sido desairada por los desarrolladores del País, a pesar de que se generarían ahorros del 50 por ciento en energía y 30 por ciento en agua. Actualmente sólo una decena de empresas han arrancado proyectos piloto para instalar dispositivos ahorradores en sus conjuntos habitacionales, frente a un universo de aproximadamente 4 mil empresas desarrolladoras."Las hipotecas verdes todavía no permean el País, hace falta una actitud en favor del ambiente, aunque se requieren estímulos de parte de los municipios para fomentar estos ahorros", reconoció Jorge Diez de Bonilla, director general de Grupo Vivesi.

http://www.reforma.com/negocios/articulo/657697/

Inhiben litigios la inversión en campo

Moisés Ramírez

Monterrey, México (15 junio 2006).- Los viejos problemas del reparto de la tierra prevalecen e inhiben el desarrollo y la inversión en el campo. Una investigación de REFORMA revela tres síntomas del problema: ejidos y comunidades que no han sido incluidos aún en el Programa de Certificación, miles de denuncias por asuntos limítrofes y ventas de parcelas al margen de la ley. Sólo durante el año pasado, el Tribunal Superior Agrario (TSA) recibió 36 mil 924 demandas en sus 49 tribunales unitarios, un número similar al que se registró en cada uno de los 2 años previos.

http://www.reforma.com/negocios/articulo/657770/

Mejoran salarios en México

Ernesto Sarabia

Ciudad de México (15 junio 2006).- Al cierre de abril de 2006, los trabajadores permanentes inscritos en el IMSS cotizaron con un salario de 196.9 pesos diarios, un monto 2.5 por ciento real mayor al reportado en diciembre pasado. A nivel de estados se registraron resultados diferenciados, según datos de la Comisión Nacional de los Salarios Mínimos. Fueron 16 los que lograron mejoras por arriba de la media nacional, 12 entidades se colocaron en el promedio o ligeramente por debajo y cuatro padecieron estancamiento o sufrieron caídas.

http://www.reforma.com/negocios/articulo/657822/

Presentan alza los petroprecios

Sandra Reyes

Nueva York, Estados Unidos (15 junio 2006).- Los precios de los crudos marcadores en el mercado internacional seguían subiendo, impulsados por el fuerte crecimiento de la demanda china y temores sobre la producción causados por razones meteorológicas o geopolíticas. En estos momentos, en el New York Mercantile Exchange (NYMEX), el futuro para julio del West Texas Intermediate (WTI) cotiza en 69.46 dólares por barril, un alza de 0.32 dólares, el 0.51 por ciento respecto al cierre anterior. En la Bolsa Internacional de Londres (ICE) el futuro del crudo BRENT con vencimiento en julio cotiza en 66.69 dólares por barril, un incremento de 0.39 dólares en relación al cierre previo, el 0.59 por ciento.

http://www.reforma.com/negocios/articulo/657756/

Ven en energía pobre planeación

Alma Hernández

Ciudad de México (15 junio 2006).- El órgano energético del Gobierno dedicado a establecer la política de precios del sector, conformado en algún tiempo por funcionarios de primer nivel del Ejecutivo, perdió brillo durante la Administración foxista y hoy sesiona con representantes. Héctor Olea Hernández, ex presidente de la Comisión Reguladora de Energía (CRE), mencionó que en el sexenio anterior existía un Comité de Combustibles con la experiencia suficiente para trazar la política energética de País. Ahora, el modelo es diferente y más ejecutivo, justificó José Acevedo Monroy, subsecretario de Electricidad de la Secretaría de Energía (Sener). Las reuniones se redujeron al mínimo y la dependencia sólo toma las decisiones más importantes en materia de precios o de abasto; antes, tenía facultades para coordinar acuerdos y operaciones de largo plazo, informó.

http://www.reforma.com/negocios/articulo/657830/

Cotiza dólar menudeo a 11.50 pesos venta

Sandra Reves

Ciudad de México (15 junio 2006).- El tipo de cambio al menudeo se cotiza a 11.22 pesos a la compra y 11.50 pesos a la venta, un retroceso de 10 centavos respecto al cierre anterior, de acuerdo a las ventanillas de Banamex. En las sucursales cambiarias de Banorte en Monterrey alcanza niveles de 11.25 pesos a la compra y 11.50 pesos a la venta. Mientras en el Aeropuerto capitalino el dólar se cotizaba en 11.25 pesos a la compra y 11.45 pesos a la venta. Y luego de alcanzar ayer niveles de hasta 11.50 pesos, hoy el mercado abrió con menores presiones y con un comportamiento descendente, apoyado por un ajuste técnico.

http://www.reforma.com/negocios/articulo/657742/

Sufre moneda mexicana altas pérdidas

Sandra Reves

Ciudad de México (15 junio 2006).- En lo que va del año, el peso mexicano se ha depreciado un 6.72 por ciento frente al dólar, lo que ha llevado a la moneda nacional a ocupar el cuarto sitio de mayores pérdidas entre una muestra de 18 divisas de América Latina. Sólo las monedas de Colombia, Chile y Costa Rica superan a la de México en los primeros sitios con mayores pérdidas frente al dólar, en un entorno de incertidumbre por la expectativa de alzas en las tasas de interés en Estados Unidos, Europa y Asia. El peso colombiano ha perdido 13.75, el chileno acumula una caída de 8.55, mientras que el colón de Costa Rica se ha depreciado 7 por ciento, todas ellas frente al dólar estadounidense.

El Universal

http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/52479.html

Presentan índice de competitividad 2006

José Manuel Arteaga

La ciudad de México continúa, por segundo año consecutivo, en el liderazgo de competitividad entre las entidades federativas en 2006, informó la consultoría Aregional.com. Contrario a ello, Oaxaca y Chiapas se encuentran entre los gobiernos locales con el peor nivel de competitividad en el país. Al presentar el Índice de Competitividad Sistémica de las Entidades Federativas 2006, en donde se miden 130 indicadores, Aregional.com expuso que los estados que mejoraron su nivel contra el 2005 fueron Sinaloa, Baja California Sur, Quintana Roo y Jalisco. Por el contrario, las entidades que retrocedieron en nivel de competitividad contra el año pasado fueron Veracruz, Sonora, Querétaro, Hidalgo y Campeche, las cuales perdieron posiciones. El índice de Competitividad Sistémica de las Entidades Federativas fue presentado por primera ocasión en el 2005. En él se contemplan desde el ahorro, democracia, financiamiento público, equidad laboral, capacitación, subsidios, acciones dumping, estado de derecho, entre 130 indicadores.

http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/52480.html

Mujeres empresarias, limitadas en México

Ante empresarias de todo el mundo que se dieron cita en la Cumbre Global de Mujeres 2006, que se realiza en El Cairo, Egipto, Patricia Espinosa, presidenta del Instituto Nacional de las Mujeres (Inmujeres) de México, reconoció que la participación de este sector en el ámbito empresarial mexicano es muy limitado, consecuencia de la falta de acceso a financiamiento, a redes de apoyo, a la exclusión en círculos empresariales y sobretodo, por el machismo que aún prevalece en la actualidad. Evidenció que existen disposiciones gubernamentales que afectan negativamente el desarrollo y un buen funcionamiento de sus empresas, tales como la excesiva regulación, los elevados costos y los

complejos mecanismos para el pago de los impuestos, y en general, los excesivos trámites ante las instancias del sector público, sin que se reconozca que en más de la mitad de los hogares recae el sustento en la mujer.

http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/52476.html

Persistirá la turbulencia financiera

Romina Román Pineda

TORONTO, CANADÁ.- El periodo de volatilidad en los mercados financieros internacionales no provocará estragos en la economía mexicana. Analistas financieros y directivos de Scotiabank anticiparon que la turbulencia que afecta al sector bursátil mundial permanecerá unas semanas más. Rick Waugh, presidente y director general del consorcio canadiense, destacó que si bien la inestabilidad financiera es un desafío, "no se anticipa como una amenaza mayor, aunque es cierto que algunas naciones saldrán mas afectadas".

Pablo Breard, vicepresidente de análisis internacional de Scotiabank, aseguró que continuará el ajuste en los mercados accionarios, aunque aclaró que en el caso de México, la volatilidad de "ninguna manera es atribuible a temas políticos, sino netamente externos y vinculados a correcciones en la economía de Estados Unidos".

http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/52474.html

Disminuye valor de la BMV 68 mil millones de dólares

Marco Antonio Durán

Desde principios de mayo, cuando se reunión por última vez la reserva Federal de Estados Unidos para analizar su política monetaria, a la fecha (con la expectativa de otro aumento en sus tasas de interés), la Bolsa Mexicana de Valores no sólo reporta una caída de más de 23% en su principal índice, si no que el valor de capitalización de mercado disminuyó 68 mil millones de dólares, revelan datos de la bolsa. Cálculos propios con base en información semanal de Banamex sobre el valor del mercado bursátil, la capitalización pasó 277 mil 883.88 millones de dólares el 5 de mayo pasado a 210 mil 297 millones este miércoles 14 de junio. Lo anterior significa que el mercado accionario acumuló desde su máximo nivel (9 de mayo) a la fecha una pérdida del 23% en puntos, pero en monto esto representó una disminución de 72 mil 350 millones de dólares. De esta forma el mercado accionario ubicó el nivel de capitalización que tenia hace ocho meses, es decir en octubre pasado.

http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/52478.html

México, sede del foro de integración energética

El secretario ejecutivo de la Organización Latinoamericana de Energía (Olade), Álvaro Ríos Roca, informó que ante la imposibilidad de que Bolivia sea sede del I Foro de Integración Energética Regional, el gobierno de México aceptó realizar el evento en la ciudad de México entre el 6 y 8 de septiembre próximos. Entrevistado vía telefónica, Ríos Roca indicó que el evento ya tiene confirmada la asistencia de 12 Ministros de América Latina y el Caribe. Explicó que por la complicada agenda de Bolivia y los cambios estructurales por concluir en ese país, así como por la compleja dinámica del sector energético en esa nación, se solicitó el apoyo del gobierno de México para realizar el foro en un terreno neutral que favorezca el entendimiento entre los países de la región. Añadió que la reunión tiene como objetivo exponer la visión y perspectivas de integración energética de la región, los proyectos de cartera (gas natural y electricidad) y los obstáculos para su implementación.

El Economista

http://www.eleconomista.com.mx/articulos/2006-06-15-13949

En expansión, economía mexicana: Gil Díaz

Madrid.- El gobierno del presidente de México, Vicente Fox, concluirá en diciembre próximo en una fase de expansión y dentro de un marco de estabilidad, aseguró hoy aquí el secretario mexicano de Hacienda y Crédito Público, Francisco Gil Díaz. Este año el país experimentará su mayor tasa en la generación de empleos en los últimos 20 años, que se complementarán con las 600,000 plazas de 2005. "De enero a mayo pasado, se ha logrado la creación de 450,000 de plazas en el sector formal", dijo el funcionario. Entrevistado en el marco del encuentro iberoamericano "La extensión del crédito y los servicios financieros", que se realiza en Madrid, Gil Díaz puntualizó que la economía mexicana está en expansión.

http://www.eleconomista.com.mx/articulos/2006-06-15-13948

Se recupera Bolsa Mexicana; gana 367.29 puntos

En sus primeras operaciones de este jueves, el principal indicador de la Bolsa Mexicana de Valores gana 2.19%, es decir, 367.29 puntos más que el cierre previo, al colocarse en 17,169.39 unidades. De las 21 emisoras participantes hasta el momento, 20 cotizan al alza y una sin variación; negocian 5.4 millones de títulos, por un monto de 135 millones de pesos.

Las emisoras con las mayores ganancias son AMX serie L, CEMEX serie CPO y GMEXICO serie B, con 4.14%, 4.12% y 3.83%, respectivamente.

http://www.eleconomista.com.mx/articulos/2006-06-15-13947

Sube TIIE a 28 días; se ubica en 7.3400%

La Tasa de Interés Interbancaria de Equilibrio (TIIE) a 28 días subió 0.0050 puntos porcentuales respecto a la jornada

anterior, al ubicarse en 7.3400%, informó el Banco de México (Banxico). El instituto central también da a conocer en el Diario Oficial de la Federación que la TIIE a plazo de 91 días está en 7.7250%, lo que representa un avance de 0.1100 puntos porcentuales comparado con el jueves pasado. Detalla que estas tasas fueron calculadas con base en las cotizaciones de los bancos BBVA Bancomer, Santander, HSBC, Nacional de México, Invex, JP Morgan, Scotiabank Inverlat y Mercantil del Norte. Explica que las tasas de interés de instrumentos de captación bancaria en moneda nacional para depósitos de plazo fijo para personas físicas y morales se colocan en 3.29% a 60 días, en 3.23% a 90, y en 3.19% a 180 días.

http://www.eleconomista.com.mx/articulos/2006-06-14-13923

Sener deberá comparecer por diagnóstico energético

La Comisión Permanente del Congreso de la Unión citará a comparecer al secretario de Energía, Fernando Canales, para que presente un diagnóstico energético del país en términos de temperaturas y suministros. El punto de acuerdo aprobado por el pleno contempla un exhorto al Ejecutivo federal para que por medio de las dependencias involucradas se dé una solución adecuada al problema de tarifas de suministro y venta de energía eléctrica, a través de un acuerdo de reestructuración que considere precios preferenciales para las zonas de temperatura extrema.

http://www.eleconomista.com.mx/articulos/2006-06-14-13900

México requiere un pacto de competitividad

El verdadero pacto que requiere México es para la competitividad sistémica, en el que coincidan todos los sectores de la sociedad, de lo contrario el país seguirá estancado y rezagándose a nivel internacional, concluyeron directivos de la consultora aregional. Al presentar el Índice de Competitividad Sistémica de las Entidades Federativas 2006 (ICSar), el director de la institución, Ricardo Carrillo, aseguró que lo que se requiere es que "todo México sea una orquesta, no en la que cada estado toque la pieza que quiera, sino en la que exista una partitura común y que el gobierno federal lleve la batuta". De acuerdo con los datos aportados por el estudio realizado por la consultora, el Distrito Federal, Nuevo León, Baja California, Baja California Sur y Aguascalientes son las entidades más competitivas del país, mientras que al final de la lista se encuentran Oaxaca, Chiapas, Guerrero, Veracruz y Michoacán.

La Jornada

http://www.jornada.unam.mx/2006/06/15/026n1eco.php Ganancias de empresas en bolsa por 56 mil mdp de enero a marzo Juan Antonio Zúñiga

Durante el primer trimestre del último año de gobierno del presidente Vicente Fox Quesada, las 105 empresas que participan con sus acciones en la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) alcanzaron 55 mil 964.4 millones de pesos en utilidades netas, incremento real de 25.5 por ciento sobre las ganancias obtenidas en el mismo periodo de 2005. Según los informes financieros y contables de las empresas enviados a la bolsa, la dinámica de los beneficios alcanzados se mantuvo así durante el primer cuarto de 2006, de tal manera que de marzo de 2005 al mismo mes de este año, las utilidades de estas 105 compañías, cuyos activos representan una tercera parte del producto interno bruto (PIB), se elevaron a 226 mil 636.1 millones de pesos, unos 20 mil 500 millones de dólares,

http://www.jornada.unam.mx/2006/06/15/029n1eco.php

Caída en bolsas, corrección necesaria: FMI

Canberra, 14 de junio. El Fondo Monetario Internacional (FMI) consideró este miércoles que la caída en los mercados bursátiles es una corrección esperada y necesaria, y que los países latinoamericanos deberían superar la volatilidad si continúan aplicando políticas económicas sólidas. "Los mercados han adoptado hace poco una mejor apreciación de los riesgos y creemos que esto representa probablemente una corrección necesaria", declaró el director general del FMI, Rodrigo Rato. "En lo sucesivo evolucionamos hacia una posición más neutra en materia de política monetaria, lo que es sano porque es durable", añadió Rato en esta ciudad australiana. Por su parte, Agustín Carstens, subdirector gerente del organismo financiero, consideró en París que América Latina superará la volatilidad en los mercados bursátiles.

http://www.jornada.unam.mx/2006/06/15/029n2eco.php

Detiene la BMV descenso; gana 0.89 por ciento

Antonio Castellanos

Dentro de una sesión errática y una profunda volatilidad, la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) detuvo su tendencia a la baja que mantuvo por siete días y logró una ganancia de 148.95 unidades, equivalentes a 0.89 por ciento. El Indice de Precios y Cotizaciones cerró en 16 mil 802.10 puntos. En el mercado de divisas el peso siguió debilitándose frente al dólar y perdió dos centavos respecto de la víspera. En operaciones al menudeo cerró en 11.29 a la compra y 11.59 a la venta. En las transacciones al mayoreo el dólar se vendió en 11.49 pesos, mientras que el euro quedó en 14.35 y 14.61, reportó Grupo Financiero Banamex. La cotización del peso se encuentra en los niveles de junio de 2004 y en el año se ha depreciado 9.95 por ciento. En el mercado accionario hubo altibajos desde el inicio de las operaciones y, al cierre, el IPC logró detener la caída que lo llevó a perder 23.7 por ciento desde el 9 de mayo.

http://www.jornada.unam.mx/2006/06/15/030n2eco.php Buscarán mejorar la competitividad regional Miriam Posada García El secretario de Economía, Sergio García de Alba, estará hoy en Washington para atender problemas de competitividad que afectan a los empresarios de México, Estados Unidos y Canadá, y aunque se reunirá con los representantes comerciales estadunidenses, en su agenda no figura el tema de la revisión del capítulo agrícola del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN). En declaraciones recientes, García de Alba aseguró que los funcionarios estadunidenses dijeron que no habrá renegociación sobre la desgravación total de maíz, frijol y leche mexicanos previos en el TLCAN para 2008. La visita de García de Alba a Washington tiene como propósito participar en el inicio de actividades del Consejo de Competitividad de América del Norte, en el contexto del Acuerdo para la Seguridad y Prosperidad de América del Norte, en el que participarán empresarios de los tres países, quienes trabajarán con los gobiernos para fortalecer la competitividad regional.

http://www.jornada.unam.mx/2006/06/15/040n1cap.php El DF se consolidó como "motor" de la economía nacional: Saltiel Laura Gómez Flores

El Distrito Federal se consolidó en esta administración como el "motor" de la economía nacional, al contribuir con más de 20 por ciento del producto interno bruto (PIB), generar 800 mil empleos formales, captar más de 50 por ciento de la inversión extranjera directa y la participación privada de 100 mil millones de pesos en el desarrollo de proyectos de vivienda, industriales y de servicios, informó la secretaria de Desarrollo Económico, Jenny Saltiel Cohen. La tasa de desempleo abierto, sin embargo, se mantiene en 4.8 por ciento, en promedio, en perjuicio de 187 mil 200 habitantes de la zona metropolitana de la ciudad de México (ZMCM), que incluye 39 municipios mexiquenses, cuyo crecimiento poblacional es ascendente y es imposible incidir en sus políticas de empleo, pero "hemos atemperado sus efectos y logrado bajar 0.08 puntos porcentuales respecto del cierre de 2005".

http://www.jornada.unam.mx/2006/06/15/a13n3cie.php La ciencia debe estar en el centro de las políticas públicas: Drucker José Galán

La ciencia debe estar en el centro de las políticas públicas del país, porque de otra manera no encontrará la forma de desarrollarse y los mexicanos seremos más pobres, menos soberanos y más dependientes de otras naciones, afirmó René Drucker Colín, coordinador de la Investigación Científica de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM). En la inauguración del quinto curso La ciencia en la UNAM, organizado por la Dirección General de Incorporación y Revalidación de Estudios (DGIRE) en el Instituto de Ciencias Nucleares (ICN), Drucker Colín dijo que esa es la única forma de generar avance y competitividad. "Se espera en los próximos años un cambio en la política hacia la ciencia". Desde que se creó Conacyt, no se ha impulsado esa actividad, inclusive en este sexenio el apoyo bajó de 0.41 a 0.36 por ciento del Producto Interno Bruto. Ante profesores del Sistema Incorporado (SI) y de la directora del Instituto de Biología, Tila María Pérez Ortiz, en el auditorio Marcos Moshinsky, agregó que México requiere de "nuevos vientos" que impulsen ese ámbito, junto con la tecnología. Mercedes Hernández de Graue, titular de DGIRE, explicó que el curso busca "fortalecer la formación en las áreas científicas y fomentar el gusto e interés por la ciencia".